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Chères Sandoliennes, chers Sandoliens
Je suis heureuse de vous présenter cette édition automnale du bulletin municipal qui illustre une nouvelle fois la 
vitalité de notre commune.

Deux chantiers majeurs ont été inaugurés sur ce deuxième semestre : la rénovation énergétique de l’ancienne école 
et de la mairie ainsi que les équipements sportifs du square Pignol.

Les usagers de la médiathèque, de l’école de musique et des salles associatives ont repris leurs activités dans des 
locaux rénovés dont ils apprécient le confort.

Les utilisateurs du skate park et des matériels de fitness, sont ravis de ce nouvel espace sportif, gratuit, accessible à 
tous, qui de plus s’avère être un lieu de rencontre et au-delà de lien social. 

Nous avons également terminé les travaux de la route du Puy, l’objectif était d’assurer la sécurité des piétons, 
collégiens, lycéens et résidents du Foyer de Ceyran et de limiter la vitesse des véhicules.

Les élections municipales partielles ont permis à cinq nouveaux élu(e)s de rejoindre l’équipe en place. Je me félicite 
de la dynamique apportée par ce scrutin tant de la participation des électeurs que du nombre de candidats qui ont 
fait le choix de s’engager au service des habitants.

À la rentrée scolaire nous avons accueilli deux enseignantes dont une à la responsabilité de la direction, elles ont en 
charge les classes de maternelles et du cours préparatoire. Cette année 
l’effectif scolaire est de quatre-vingt-onze enfants, ce dont je me réjouis.

D’autres défis nous attendent pour cette dernière année de mandat : 

•  La mise ne place de nouveaux documents d’urbanisme qui devront 
conduire à plus de sobriété foncière c’est l’application du ZAN « zéro 
artificialisation nette », 

• Le transfert de la compétence assainissement à la communauté de communes.

•  La poursuite d’une gestion raisonnée du coût de l’énergie, par l’installation 
d’un éclairage LED dans l’école, la réalisation d’une étude pour la 
rénovation de la chaufferie de cet établissement et une réflexion sur 
l’implantation d’énergies renouvelables.

Nous devons continuer à investir au service des administrés, mais le 
projet de loi de finances pour 2025 qui demande aux collectivités locales 
leur contribution pour redresser les comptes publics, nous conduira à une 
gestion budgétaire des plus fines et à de nécessaires arbitrages.

Dans ce bulletin vous trouverez un focus sur les associations 
communales, je vous encourage à découvrir leurs activités et à participer 
aux évènements qu’elles organisent, votre présence est la récompense de 
leur investissement. 

Je vous souhaite à toutes et tous d’excellentes fêtes de fin d’année 
remplies de joie avec vos proches et j’adresse une pensée particulière à 
ceux qui ont perdu un être cher.

La Maire
Martine TYSSANDIER
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Mond’Arverne Communauté s’engage pour la modernisation et le 
renouvellement de son parc immobilier privé ancien en mettant en 

place une Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat sur la période 2024/2027. Elle concerne les 
centres-anciens de 9 communes du territoire, dont celui de Saint-Sandoux.

Cette opération s’adresse aux propriétaires occupants modestes et très modestes. L’aide financière est soumise 
à des conditions de ressources et une convention permet d’avancer le montant des subventions auprès des 
artisans, afin de faciliter certains projets.

 SI VOUS ÊTES ÉLIGIBLE, 
 VOUS BÉNÉFICIEZ 

D’aides financières de l’Agence nationale de l’habitat 
(ANAH), de Mond’Arverne Communauté et de la 
commune de Saint-Sandoux.

D’un accompagnement gratuit de la part du cabinet 
Urbanis (hors maitrise d’œuvre)

De conseils dans la réalisation de votre projet (choix 
des travaux à réaliser, lecture des devis)

D’une aide pour le montage des demandes de 
subventions

D’un suivi technique (hors suivi de chantier) et 
administratif tout au long de votre projet.

 LES CRITÈRES 
Le logement a plus de 15 ans

Les travaux n’ont pas déjà débuté

Les travaux seront réalisés par des professionnels 
du bâtiment.

 LES TRAVAUX ÉLIGIBLES 
Amélioration de logements dégradés : mise en 
conformité des réseaux électriques, de gaz, de la 
toiture, des sanitaires …

Rénovation énergétique globale : isolation, venti-
lation, remplacement du mode de chauffage, des 
menuiseries…

Adaptation du logement au vieillissement ou au 
handicap : remplacement d’une baignoire par une 
douche, installation de barres de maintien, d’un 
monte-escalier…

 DES PERMANENCES POUR 
 ACCOMPAGNER VOTRE PROJET 
Chaque 3e vendredi du mois, Urbanis vous accueille 
lors de permanences gratuites et sans rendez-vous 
de 9h à 12h.

En janvier, mars, mai, juillet, septembre et novembre 
à la Mairie de La Roche Blanche (1 Rue de la Mairie, 
63670 La Roche-Blanche)

En février, avril, juin, octobre et décembre à la Maison 
France Service de Vic-le-Comte (Place de l’Hôtel de 
ville, 63270 Vic-le-Comte).

Vous pouvez également contacter le secrétariat de 
mairie ou  Urbanis 

- par téléphone : 04 73 90 00 08 , 

- par mail : amelioration-habitat-mondarverne@urbanis.fr

OPÉRATION PROGRAMMÉE
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT
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“HISTOIRES D’EAU À SAINT-SANDOUX -  
L’EAU NOTRE PATRIMOINE” 

L'Association de Préservation du Patrimoine 
Historique de Saint-Sandoux en partenariat avec 
l'association CAPPA Foyer de Ceyran  a proposé 
une très belle manifestation consacrée à l'eau au 
travers d'une exposition et d'ateliers proposés 
à tous les élèves de l'école élémentaire public 
de notre commune par Anne-Marie. 

Un très gros travail a été fourni par des 
bénévoles de l'association organisatrice 
pour la collecte des objets, des 
photographies, des documents historiques 
et par leur mise en place dans les deux 
salles fort spacieuses et commodes 
du Foyer de Ceyran. Les résidents/es 
et leurs éducateurs/rices ont, quant à 
eux, fabriqué, créé la très belle affiche 
qui a fait l'admiration de tout ceux qui 
l'ont vu, ils ont aussi fabriqué tous les 
panneaux et chevalets nécessaires à la 
présentation des différents objets, leur 
conception a été très efficace. 

Que les habitants de notre commune 
qui ont mis à notre disposition un 
nombre considérable d'objets et 
témoignages sur ce sujet, qui nous 
ont autorisé à photographier les 
sources, caves et puits, soient ici 
chaleureusement remerciés mais 
aussi les membres du Cercle 
de l'amitié qui, avec beaucoup 
de disponibilités ont assuré les 
permanences, ainsi que les 
employés communaux qui ont 
été particulièrement dévoués et 
efficaces. 

Grâce à ce travail d'équipe, 
cette riche initiative nous a 
permis d'accueillir plus de 
480 visiteurs qui, souvent, 
ont été époustouflés par 
autant d'énergie déployée 
pour cette activité. 
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TRAVAUX À SAINT SANDOUX

 LES CRITÈRES

Comme nous l’avions fait en juin et juillet 2022, la Mairie a fait appel à l’Association Solidarité, Emploi 
Vic le Comte et ses Environs (ASEVE), qui, rappelons-le, a pour but l’insertion par l’activité économique 

de personnes ayant subi des accidents de la vie (perte d’emploi, séparation, accidents du travail, décrochage 
de l’activité professionnelle, etc.).

La section ″Bâtiment″ de cette association étant intervenue à notre satisfaction par le passé, a été recontactée 
afin d’effectuer des travaux de réfection du socle et autour de la Croix Théron, ainsi que la consolidation du mur 
extérieur du cimetière.

Les travaux ont duré une semaine, fin juin 2024.

Là encore le travail a été de bonne qualité, et le chantier a été rendu dans un état satisfaisant.

La Commune a donc, une fois de plus, montré son attachement à l’entraide et à la solidarité envers les moins 
favorisés.

 TRAVAUX DE LA ROUTE DU PUY  

Les travaux de mise en sécurité ″Piétons″ ont 
été réalisés sur l’ancien fossé.

Un éclairage public solaire a été installé tout au 
long de la route du CAPPA à la départementale.

Il est a noter que la largeur de la route (six mètres) 
n’a pas été impactée par ces travaux.

 JOBS D'ÉTÉ

Manon, Amélie, Nathan, Yanis et Albin ont été embauchés en juillet et août 2024 pour effectuer divers travaux 
d’entretien sur la commune : peinture, débroussaillage…

Bravo à eux et merci pour leur investissement.
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NOUVELLES INSTALLATIONS SPORTIVES 
AU SQUARE PIGNOL

Situé au cœur du village à proximité de l’école ce 
nouveau complexe sportif accessible à tous les 
publics est destiné à améliorer le cadre de vie des 
habitants. En créant cet espace nous souhaitons 
promouvoir le sport, vecteur de valeurs telles que 
le courage, la fraternité, le respect des règles, le 
respect des autres et aussi renforcer le lien social. 
Pour que cette aire aménagée devienne un espace 
ouvert au plus grand nombre, de nombreux partenariats 
ont été noués notamment avec la communauté de 
communes, le foyer de Ceyran, l’école, des associations 
sportives et la fédération de rollers.

La  Région Auvergne Rhône Alpes et l’Agence 
Nationale du Sport ont soutenu financièrement ce 
projet, la commune pour sa part a autofinancé à 
hauteur de 75 000 euros. 
Lors de l’inauguration des équipements, skate 
parc, agrès fitness et piste de course, un public 
nombreux est venu profiter des activités et ateliers 
organisés par des animateurs de Mond’Arverne 
Communauté.
Après les discours des officiels, le traditionnel 
ruban coupé, un pot amical a été offert par la Mairie 
à l’Epicerie de Sophie.
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CROSS À L’ÉCOLE

Le vendredi 11 octobre, c’est sous le soleil 
que s’est déroulé le cross de l’école, comme 
chaque année, avec la participation de 

l’école du Crest. Cette expérience est l’occasion 
d’initier les enfants à la course à pied et à l’effort 
physique. Tous les élèves étaient présents pour 
encourager leurs équipes. Les enfants se sont 

tous démenés et battus pour finir le parcours dans 
l’allée du Château de Saint-Sandoux. Les équipes 
victorieuses : 3 équipes pour le Crest, 3 équipes 
pour Saint-Sandoux et 1 course à égalité.

Félicitation à tous pour leur persévérance et leurs 
efforts !!

CONSEIL 
MUNICIPAL 
DES ENFANTS

Cette année encore, les élèves 
des classes de CP, CE1, CE2, 
CM1 et CM2 ont élus les 

projets de leurs camarades dans 
le respect de toutes élections avec 
à disposition les bulletins, l’isoloir 
et l’urne. 5 projets ont été retenus 
et seront bientôt étudiés au sein 
du nouveau conseil municipal des 
enfants de Saint-Sandoux. 
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INAUGURATION DES TABLES DE TRI
ASSOCIATION CAPPA

Àtravers son Projet associatif 2023-2027, le 
CAPPA (Centre d’Adaptation Professionnelle Par 
l’Artisanat) s’est fixé pour objectif de poursuivre 

son action en faveur du développement durable et de 
l’inclusion des Personnes en situation de handicap, 
sous toutes ses formes.
C’est le sens du projet porté par ses 2 ESAT 
(Etablissement et Service d’Accompagnement par le 
Travail), ESAT du Marand et ESAT de Ceyran, qui vise 
à une meilleure gestion des déchets et de lutte contre 
le gaspillage alimentaire.
Grâce au financement obtenu de l’Agence Régionale 
de Santé (ARS) Auvergne-Rhône-Alpes, des tables de 
tri ont été installées dans tous les selfs du CAPPA, sur 
ses 3 sites (y compris celui basé à Clermont-Ferrand, 
site de Richelieu).
Et depuis le 03 octobre, une table de tri adaptée aux 
enfants a été mise en place au Foyer Atelier de Ceyran 
qui accueille, pour leur restauration scolaire, tous les 
jours une soixantaine d’élèves de l’école de St Sandoux
La forte implication des Travailleurs de l’ESAT de 
Ceyran fait partie intégrante de ce projet. Celle-ci a 
été assurée grâce au partenariat avec le SICTOM des 
Couzes, qui a animé plusieurs séances d’information 
auprès des élèves de l’école.
Pour beaucoup, ces gestes de tri se pratiquaient déjà 
à la maison, les transférer sur la restauration scolaire 

au quotidien rend notre engagement en faveur de 
l’environnement plus cohérent.
Une inauguration de projet a eu lieu ce mardi 4 
octobre, en présence de Martine TYSSANDIER Maire 
de St Sandoux, de Marie-Paule CHAZAL représentante 
du Conseil d’Administration de l’Association CAPPA 
de Florence LHERMET vice-présidente du SICTOM 
de l’équipe pédagogique de l’Ecole et du personnel 
communal.
Assurément un beau projet de territoire !

SIVOM (Syndicat Intercommunal à Vocation Multiple 
Saint-Saturnin, Saint-Amant-Tallende)

Les quatre communes qui composent actuellement 
le SIVOM (Saint-Saturnin, Saint-Amant, Tallende 
et Saint-Sandoux) ont décidé de vendre les 

logements de la gendarmerie en début d’année afin 
d’apurer les dettes du syndicat et de se concentrer sur 
la gestion des équipements sportifs.
Cette période a permis au syndicat de faire un état des 
lieux de ses équipements sportifs et de se questionner 
: quelle utilité du SIVOM ? quel intérêt pour ma 
commune ? pour les usagers de ces infrastructures ? 
quelles perspectives financières ? 
En cette fin d’année 2024, les quatre communes se 
sont prononcées et ont pris les décisions suivantes :
Saint-Sandoux et Tallende viennent de faire le choix 
de sortir du syndicat au 31 décembre 2024. Saint-
Sandoux n’a pas d’équipement sportif du SIVOM sur 
sa commune, cette sortie n’a donc pas d’incidence 

majeure pour la commune, alors que Tallende possède 
les terrains de foot et un bâtiment de ce fait, à compter 
du 1er janvier 2025, la commune de Tallende assurera 
en direct la gestion de son équipement. 
Le SIVOM va se poursuivre avec 2 communes : Saint-
Saturnin et Saint-Amant-Tallende et la gestion de 4 
terrains de tennis ( 2 à Saint-Saturnin et 2 à Saint-
Amant-Tallende) ainsi que la gestion du terrain de foot 
synthétique à Saint-Saturnin. 
Deux gros enjeux les années à venir :
- La réfection de la surface synthétique du stade de 

foot qui est en fin de vie
- L’autre enjeu concerne les terrains de tennis très 

usagés de Saint-Saturnin. 
On pourrait dire « retour aux sources ! » puisque le 
SIVOM avait justement été créé entre ces 2 communes 
en Juin 1966.
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VIE ASSOCIATIVE 

 ÉCOLE DE MUSIQUE

Grâce à l’Association « Univers de Thaïs », 
l’école de musique de Saint-Sandoux a 
rouvert ses portes le lundi 7 octobre 2024 

grâce à Nicolas et Lorène que vous avez peut-être 
croisés au forum des associations à St Amant-
Tallende en septembre ou lors de l'inauguration 
du bâtiment de "l'Ancienne Ecole" où une salle est 
mise à leur disposition.

Nicolas assure les cours de musique et de chant 
pour les enfants à partir de 6 ans et pour les 
adultes.

Différents instruments sont proposés : guitare, 
ukulélé, basse, M.A.O. (musique assistée par 
ordinateur), piano, synthétiseur, dans des séances 
d’une heure (individuelle ou en groupes).

Les enseignements sont abordés avec une 
approche ludique, sans solfège.

Les objectifs sont de mettre en avant la pratique 
plus que la théorie, de prendre du plaisir à jouer 

d’un instrument, de devenir autonome et d’élargir 
ses horizons musicaux.

Lorène, quant à elle, assure les séances d’éveil 
musical pour les enfants de 6 mois à 6 ans, en 
groupe de 5 élèves maximum, pour une durée de 
30 minutes.

Les objectifs sont de familiariser les enfants avec 
le langage de la musique par le jeu et le bienêtre 
(mouvement, écoute, jeux rythmiques, découverte 
des instruments, comptines, chansons du monde).

Les inscriptions sont ouvertes toute l’année pour 
tous les âges et tous les niveaux, n'hésitez pas à 
les contacter :

Nicolas : 06 66 44 41 06

Lorène : 06 04 67 28 24

musiquesaintsandoux@gmail.com
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REPRISE DYNAMIQUE 
POUR SANDO VITA GYM 

Pas de repos pour Sando Vita Gym ! Et pour sa 
treizième année, l’association sandolienne affiche 

de nouveau complet, forte de ses 32 adhérents 
prêts à transpirer dans la joie et la bonne humeur. 

Une fois par semaine, le mardi, les membres de 
l’association se retrouvent à la salle de motricité de 
l’école, gracieusement prêtée par la municipalité, 
pour une heure d’exercice physique. Au programme 
renforcement musculaire, cardio, étirements et 

pilates, dispensés par Charlotte Joal, professeure 
diplômée. Un bon moyen de se maintenir en 
forme, tout en travaillant la motricité, l’endurance 
et la tonicité. Le tout dans une ambiance ludique et 
conviviale, permettant de rendre la souffrance un 
peu plus agréable…

Des cours qui se poursuivront jusqu’en juin 
prochain et qui, comme le veut la tradition, se 
termineront autour d’un repas de fin d’année.

LA MÉDIATHÈQUE

La médiathèque de Saint-Sandoux vous accueille 
les mercredis de 10h à 12h et de 19h30 à 21h ainsi 

que les samedis de 10h à 12h.

Vous pourrez ainsi profiter :
 Du coin lecture,
 Emprunter gratuitement romans, BD, DVD et CD,
 Participer aux animations proposées par Véronique,
Venir jouer à divers jeux de société (les dons de jeux 
de société pour tous les âges sont les bienvenus).

Nos collections sont régulièrement renouvelées par 
la bibliothèque départementale et le réseau lecture 
de Mond’Arverne (4 à 5 fois par an).

Si vous avez envie de venir étoffer l’équipe de bénévoles, vous serez les bienvenus.

Contact : Mme FERRERI au 06 26 93 90 44
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COURS DE YOGA

Pour la 2ème année consécutive, Jacqueline CUBIZOLLES nous fait l'honneur de venir dispenser des cours de 
Hatha-Yoga à St Sandoux.

Nous avions eu l'ambition de proposer un 2ème créneau plus tôt en journée le mercredi, mais malheureusement, 
faute de suffisamment d'inscrits, il n'y aura que la séance du lundi de 19h à 20h30 qui sera maintenue.

Les problèmes de chauffage étant résolus, n'hésitez pas (si c'est cela qui vous aurait "refroidi"), à vous inscrire, 
même en cours d'année : L'abonnement pourra être proratisé ou il est aussi possible de choisir la carte de 10 
séances qui sera valable la saison prochaine également.

Jacqueline : 06 78 50 57 08
Karine : 06 81 85 89 51
luniversdethais@yahoo.fr
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L’ÉPICERIE 
DE SOPHIE

Le 19 octobre dernier, notre commerce de proximité 
« l’épicerie de Sophie » a, une fois encore, permis 
au plus grand nombre de se retrouver lors 

d’une soirée Karaoké pour partager un moment de 
convivialité ! 

Merci à Sophie de nous offrir ces moments festifs 
dans la joie et la bonne humeur.

106IÈME ANNIVERSAIRE 
DE L’ARMISTICE 
DU 11 NOVEMBRE 1918

Pour ce 106ième anniversaire une foule nombreuse était réunie au pied du monument aux morts pour honorer 
les soldats tombés pour défendre la France. La présence de toutes les générations à cette cérémonie, 
anciens combattants, sapeurs-pompiers, élus, enfants des écoles, habitants, est le symbole de notre 

reconnaissance et de notre gratitude envers ces hommes qui se sont sacrifiés pour la Nation. 

Après le dépôt de la gerbe et la minute de silence, le magnifique chant préparé par les enfants des classes de 
CM1 et CM2 a ému l’assistance.
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HISTOIRE 
D’UN SANDOLIEN 
HORS NORMES

Dans ce numéro de décembre nous nous 
sommes entretenus avec un Sandolien ″pure 
souche″ : Jean-Pierre Boivin.

Jean-Pierre est né à Saint Sandoux, rue des Pedats, 
le 12 mai 1944.

Il est l’ainé de trois frères : Raymond (décédé), Albert 
(résidant à la Bourboule) et Noël (résidant à Saint 
Sandoux).

Il a fait ses études à l’école libre de Saint Sandoux, 
puis au collège Saint Joseph de Saint Saturnin, puis 
au lycée professionnel Amédée Gasquet, où il est 
resté deux ans. 

Il travaille quatre ans à Clermont 
chez Chardonnet. À la fermeture de 
l’entreprise, il s’installe à Saint Amant 
pendant quatre ans. 

Il a été ajourné pour le service mi-
litaire, à cause de sa faible consti-
tution. Il pesait quarante-neuf ki-
logrammes. Mais ceci ne l’a pas 
empêché d’effectuer des travaux 
agricoles souvent pénibles, car en 
parallèle des activités profession-
nelles, beaucoup de sandoliens 
avaient une seconde activité partielle 
dans le domaine de l’agriculture. 
Il confesse qu’il a repris du poids à 
partir de l’âge de cinquante ans. Cela 
explique, selon lui, son très bon état 
de santé actuel.

Avec l’essor des technologies de 
l’époque, les postes de radio sont 
remplacés par des téléviseurs et 
l’activité de réparation des postes de 
TSF décroit sensiblement.

Jean-Pierre cultivait, alors, des pom-
miers, entretenait quelques mou-
tons, des chèvres, des poules, des 
ruchers, etc. Il vendait des œufs, des 
fromages de chèvre.

Puis il a travaillé, à plein temps chez plusieurs 
propriétaires : Juilhard, puis à mi-temps, chez 
Vigier, puis Rives. Après douze ans, il décide de se 
mettre à son compte, et développe ses activités 
d’éleveur d’ovins. Il a possédé jusqu’à une centaine 
de moutons.

À l’âge de la retraite, en 2004, il s’occupe de ses 
dix ruchers qui sont situés sur la commune. Ceci 
représente un temps considérable, entre l’entretien 
des ruches, le désherbage autour de ces dernières, 
l’apport d’eau l’été, les visites régulières, la récolte, 
la préparation du miel. D’une année à l’autre la 
production varie énormément de dix kilogrammes, 
en mauvaise année, à deux cents kilogrammes en 
période faste
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Il récolte également des noix sur ses quelques 
noyers. Sa production est de l’ordre de vingt-cinq à 
trente litres par an.

Ces productions biologiques sont réservées à une 
clientèle sandolienne.

D’un caractère discret, Jean-Pierre est d’un commerce 
agréable. Au cours de ces déplacements, il rencontre 
beaucoup de sandoliens de vieille souche avec 
lesquels il échange un ″bonjour″ ou entame une 
discussion. Bien qu’il trouve les nouveaux habitants 
souvent sympathiques, il mentionne ″on ne connait 
pas la moitié des gens du village″. Il est quelque peu 
nostalgique de la fermeture des deux lieux de rencontre 
traditionnels du village : L’hôtel des Voyageurs, tenu 
par la famille Martin et l’hôtel du Commerce tenu 
par la famille Morel. C’étaient des endroits où on se 

réunissait pour jouer à la manille en sirotant une petite 
chopine. Maintenant, ″ça ne se fait plus, il y a la télé, et 
les gens ne sortent plus, ils partent le matin travailler 
en ville et rentre le soir. Il y en a beaucoup qu’on ne voit 
pas dans Saint Sandoux. D’ailleurs de vrais natifs du 
village, il n’en reste plus beaucoup″.

Une autre passion de Jean-Pierre est la culture des 
fleurs. En pleine saison, son jardin est resplendissant 
de variétés, de couleurs et de senteurs.

Si vous rencontrez Jean-Pierre lors de ses tournées 
dans les bois, les champs ou même au village, 
n’hésitez pas à l’aborder et discuter un peu. Bien que 
discret, il est ouvert au contact, et vous apprendrez 
souvent des choses intéressantes sur ce qu’est la vie 
d’un sandolien heureux.

HISTOIRE D’UN SANDOLIEN 
HORS NORMES (SUITE)

REPAS  DE NOËL DES AINÉS 
SAMEDI 07 DÉCEMBRE 2024

Le partenariat mis en place entre la 
commune et l’association CAPPA 
a permis comme chaque année 

l’organisation du traditionnel repas 
de Noël proposé aux Ainés. Celui-ci 
a eu lieu au Foyer de Ceyran, près de 
quatre-vingt-dix participants, dont des 
résidents du Foyer des Mille Sources, 
ont pu apprécier la qualité du menu et 
l’ambiance festive de ce moment de 
partage. 
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UN MÉDAILLÉ 
À SAINT SANDOUX !!

Thomas GARCIA, Sandolien, a participé 
au Championnat du Monde Parasport 
d'Apnée et de Nage avec Palmes. 

Les épreuves se sont déroulées à Lignano 
Sabbiadoro (Udine), au Bella Italia Sports 
Village, du 14 au 18 novembre 2024. 

Thomas, 41 ans, a subi une amputation 
tibiale en 2022. Féru de compétition, trailer de 
bon niveau, il lui est impossible de reprendre 
la course en montagne. Mais il pratique la 
plongée sous-marine depuis 15 ans. Il a 
découvert une nouvelle discipline, la nage 
avec palmes. Quand il a eu connaissance 
du championnat du monde, son esprit de 
compétition l'a poussé à s'inscrire.  

Confronté à des nageurs expérimentés en 
Italie, il a participé à 4 épreuves : 25m, 50m, 
100m et 200m. 

Sur les trois premières distances, il est arrivé 
deuxième, tandis qu'il est arrivé premier sur 
le 200m, battant même le record mondial.  

Soutenu par tous ses proches, son club de 
Plongée l'A.S Romagnat, et l'association 
Spondyl' Ô Sport Auvergne, il a largement 
atteint son objectif de réussite avec ces 4 
médailles ! 

Nous lui souhaitons une belle poursuite 
sportive.
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CIVISME

Le civisme c’est l’affaire de tous, nous avons la chance de vivre dans un village au cadre agréable, et, 
pour préserver ce cadre de vie, chacun d’entre nous doit y contribuer en respectant les règles de vie en 
société, la règlementation, l’environnement.

C’est pourquoi nous faisons ces quelques rappels pour une communauté de vie harmonieuse.

La vitesse maximale autorisée dans le bourg et sur le chemin de Ceyran est de 20 km/h. Dans le bas du 
village Chemin du Grand Pré et sur la RD 74 la vitesse est limitée à 50 km.

La rue de l’école est interdite à la circulation des véhicules pendant les horaires d’entrée et de sortie des 
classes soit de 8h15 à 8h45 ; de 11h30 à 12h00 ; de 13h30 à 14h00 et de 16h15 à 16h45. Une vigilance 
particulière est à apporter aux enfants qui quittent l’école en courant sans porter attention aux véhicules qui 
sortent du parking et ce, aux heures de la pause méridienne et de fin de journée

Merci aux automobilistes et motocyclistes de respecter ces règles pour la sécurité de tous.

Le mobilier urbain, les aménagements publics subissent des dégradations, ces actes de malveillance 
pénalisent tous les habitants. 

Il est interdit de déposer ou de jeter des détritus sur la voie publique. Les propriétaires de chiens sont tenus 
de ramasser les déjections que leurs animaux pourraient laisser sur les trottoirs.

Le respect du bien être de ses voisins est aussi un acte de civisme. Les bruits de voisinage sont sources 
d’une gêne croissante. Les aboiements de chiens, les mobylettes qui pétaradent, les outils de bricolage et de 
jardinage utilisés en dehors des horaires autorisés, portent atteinte à la tranquillité publique.




